
Где мы будем жить?
На протяжении последних двух лет правительственными чиновниками 
Московской области и их ставленниками на местах ведется широкая про-
пагандистская и практическая деятельность по ликвидации существую-
щих городских и сельских поселений и преобразованию муниципальных 
районов в городские округа. 
Вот и заместитель правительства 
Московской области А.К. Костома-
ров в материале, опубликованном 
в районной газете «Наше слово» за 
21.01.2017 рисует самые радужные 
перспективы внедряемой рефор-
мы. Это и возможность мобилизации 
кадровых и административных ре-
сурсов, и экономия средств за счет 
сокращения числа чиновников и ду-
блирующих функций, и сокращение 
сроков выработки и внедрения управ-
ленческих решений, и преимущества 
единого бюджета для городского 
округа, и повышение инвестиционной 
привлекательности, и создание новых 
рабочих мест, и т.п. В общем, весь 
смысл данного материала сводится к 
тому, что как все плохо при нынешней 
системе местного самоуправления, 
когда большинство сельских и город-
ских поселений территориально объ-
единены в муниципальные районы, и 
как все будет хорошо, если на терри-
тории Московской области будут су-
ществовать только городские округа.

А вот кому будет хорошо, а кому – 
плохо, давайте разберемся.

Во-первых, сама идея централизации 
местного самоуправления не нова. 
Все мы помним, что до введения в 
действие Федерального закона от 
06.10.2003 «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления 
в Российской Федерации» № 131-ФЗ 
примерно такая же схема и была. 
Совет депутатов, глава, администра-
ция формировались только в районе. 
На местах, в поселках и селах, дей-
ствовали администрации, являвши-
еся структурными подразделениями 
районной администрации. Поселки и 
сельские населенные пункты жили по 
смете, являвшейся неотъемлемой ча-
стью районного бюджета, утвержда-
емого районным Советом депутатов 
большинством голосов. И о Совете 

депутатов. Он формировался исходя 
из численности жителей в том или 
ином территориальном образовании. 
В результате 60 процентов состава 
Совета представляли жители города 
Воскресенска и 40% приходилось на 
всю остальную территорию района. 
Таким образом от поселков Хорлово, 
Фосфоритный и шести деревень Ел-
кинского сельского округа избирался 
только один депутат.

А теперь догадайтесь с двух раз, в 
чью пользу формировался районный 
бюджет? Не потому ли мы до сих пор 
с содроганием вспоминаем состояние 
дорог по улицам Садовой, Рудников-
ской, Школьной в поселке Фосфорит-
ный, которые не ремонтировались 
со времени постройки в 60-х – 70-х 
годах прошлого века, обшарпанных 
фасадов жилых домов, плачевное 
состояние спортивных сооружений, 
учреждений культуры, здравоохране-
ния, отсутствие уличного освещения 
и прочее? И только с полным введе-
нием в действие вышеупомянутого 
Федерального закона, когда город-
ское поселение Хорлово, начиная с 
2009 года, стало жить и развиваться 
по собственному, пусть и небольшо-
му бюджету, утверждаемому и испол-
няемому своим избранным Советом 
депутатов, своим избранным главой 
поселения и возглавляемой им адми-
нистрацией, решение этих больных 
вопросов сдвинулось с мертвой точ-
ки. За это короткое время одних дорог 
было отремонтировано больше, чем 
за предыдущие 30 лет. Построены 
новые тротуары, идет планомерная 
модернизация и замена линий улич-
ного освещения. Ежегодно выделя-
ются средства из местного бюджета 
на ремонт и замену водопроводных, 
канализационных и тепловых сетей. 
Благоустраиваются дворовые терри-
тории, в каждом дворе монтируются 
современные детские игровые пло-

щадки. Отремонтированы зритель-
ные залы и сцены в домах культуры, 
закуплены новые кресла в зритель-
ные залы, которых в ДК «Красный гор-
няк» вообще не было несколько лет, 
отремонтированы футбольные поля, 
построены новые хоккейные коробки. 
Сегодня наши культурные и спортив-
ные комплексы зачастую становятся 
не только центром районных, но и ме-
жрайонных мероприятий. Капитально 
отремонтировано 11 многоквартир-
ных жилых домов, а это ремонт фа-
садов, крыш, внутренних инженерных 
коммуникаций и мест общего поль-
зования, благодаря вступлению в 
областную программу за счет бюдже-
тов Московской области, городского 
поселения Хорлово и на 5 процентов 
за счет средств собственников поме-
щений. Достаточно сказать о жилом 
доме по адресу ул. Школьная, 2 в пос. 
Фосфоритный. В 2005 году решением 
арбитражного суда в связи с банкрот-
ством ПМК-497, являвшегося соб-
ственником этого многоквартирного 
дома, было предписано администра-
ции Воскресенского района зачислить 
его в районную казну с целью даль-
нейших его эксплуатации и управле-
ния. Дом был в катастрофическом 
состоянии – сгнившая крыша, выби-
тые стекла и рамы, сломанные двери 
в подъездах, раскуроченные инже-
нерные коммуникации. Жители были 
предоставлены сами себе. А админи-
страция района в течение 4-х лет на-
ходила всякие причины и отговорки, 
чтобы не брать дом в свою казну. А 
страдающие люди никого не интере-
совали. И только в 2009 году, когда го-
родское поселение Хорлово получило 
установленное законом полномочие 
по содержанию муниципального жи-
лищного фонда, дом был принят в 
казну поселения, из него были выпи-
саны десятки «мертвых душ», он был 
включен в областную программу, от-
ремонтирован и передан в эксплуата-
цию управляющей компании.

При сегодняшней системе местного 
самоуправления и решение вопро-
сов, относящихся к исключительной 
компетенции органов местного само-
управления муниципального района, 
осуществляется с учетом нужд и про-

блем всех поселений. Ведь в район-
ный Совет депутатов от каждого из 
шести поселений района входят гла-
ва поселения и три местных депутата, 
независимо от количества прожива-
ющих там граждан. Как пример тес-
ного сотрудничества можно привести 
ситуацию с капитальным ремонтом 
зданий наших поликлиник и терапев-
тического отделения в п.п. Хорлово 
и Фосфоритном. Когда Главный врач 
2-ой городской больницы Райхман 
Ю.Н.  с нашим областным депута-
том, в то время Председателем Мо-
сковской областной Думы Аксаковым 
Валерием Евгеньевичем добились 
выделения средств из областного 
бюджета на капитальный ремонт этих 
зданий. Тогда благодаря совмест-
ным скоординированным усилиям 
органов местного самоуправления 
муниципального района, городского 
поселения и администрации второй 
районной больницы, запланирован-
ные работы были выполнены в мак-
симально короткий срок. По крайней 
мере в наши медучреждения сегодня 
не стыдно зайти. 

Конечно, далеко еще не все пробле-
мы решены в поселении, предстоит 
ежегодная кропотливая работа по ре-
шению вопросов местного значения и 
исполнению возложенных законода-
тельством отдельных государствен-
ных полномочий. Но сегодня и у жи-
телей, и у администрации, и у Совета 
депутатов нашего поселения надежда 
перешла в твердую уверенность, что 
при сложившейся системе местно-
го самоуправления все эти вопросы 
будут планомерно решаться. А если 
и возникнут какие-либо перекосы, то 
благодаря шаговой доступности ор-
ганов местного самоуправления от 
избирателей они будут более опера-
тивно и качественно исправляться. 
Ведь жителям не придется ехать в 
районный центр, заранее заказывать 
пропуск и прорываться через охран-
ников, чтобы встретиться с тем или 
иным специалистом по интересующе-
му их вопросу.

Так что же нам предлагает г. Косто-
маров взамен существующей систе-
мы? Да в принципе ту же одноуров-
невую систему, что действовала у 



Выпуск №2 (93)
27 февраля 2017НАША ЖИЗНЬстр. 2АКТУАЛЬНО

нас до введения в действие нового 
Федерального закона о местном са-
моуправлении. Только теперь вместо 
районов будут городские округа, а 
такие муниципальные образования, 
как городские и сельские поселения 
вместе со своими органами местно-
го самоуправления прекратят свое 
существование. Плюс ко всему, если 
раньше глава района избирался на 
муниципальных выборах, то теперь 
благодаря вновь принятому област-
ному законодательству глава город-
ского округа избирается Советом де-
путатов по предложению конкурсной 
комиссии, на 50 процентов состоя-
щей из областных чиновников, а ко-
личество окружных депутатов с мест 
опять будет зависеть от численности 
населения. А что такое избрание по 
предложению конкурсной комиссии, 
наполовину состоящей из областных 
чиновников, мы видим на примере на-
значения руководителей администра-
ции Воскресенского муниципального 
района – с 2014 года администрацию 
возглавляют представители других 
районов, предложенные руковод-
ством области.

Что же движет представителями 
Правительства Московской области 
в стремлении перекроить систему 
местного самоуправления? И где ис-
тина в решении этого вопроса? Да-
вайте попробуем разобраться. На 
сегодняшний день на территории 
Московской области зарегистрирова-
но 359 муниципальных образований, 
в том числе 35 городских округов, 36 
муниципальных районов, 111 город-
ских и 177 сельских поселений. Если 
до 2013 года министерства и ведом-
ства Московской области напрямую 
контактировали со всеми перечис-
ленными муниципальными образо-
ваниями по исполнению совместных 
программ, дорожных карт, отдельных 
государственных полномочий, по соз-
данию нормативной базы, необходи-
мой для решения вопросов местного 
значения, то в последние три года та-
кие контакты осуществляются только 
с органами местного самоуправле-
ния городских округов и муниципаль-
ных районов с выдачей поручений 
последним организовать и прокон-
тролировать данную деятельность 
во входящих в их состав городских и 
сельских поселениях. Но поскольку 
органы местного самоуправления му-
ниципальных районов не наделены 
Федеральным законом властными 
полномочиями в отношении деятель-
ности органов местного самоуправ-
ления городских и сельских поселе-
ний, данная практика постоянно дает 
сбои. Что в этом случае остается де-
лать бедному областному чиновнику? 
Да, вы правильно подумали – уничто-
жить эти самые городские и сельские 
поселения и дело с концом! Тогда 
практически сверху посаженный гла-
ва городского округа беспрекословно 
исполнит все указания и поручения 
и вовремя доложит об этом. Даже не 
надо будет туловище отрывать от на-
гретого кресла. А то, что результат не 
всегда будет совпадать с мнением на-
селения, это уже другая песня.

Теперь посмотрим, чем же мотиви-
рует г. Костомаров свое стремление 
ограничить местное самоуправление 
только городскими округами? Вот он 
заявляет: «Сегодня формирование 
городских округов в Московской об-
ласти является ответом на требо-

вание времени, продиктовано эко-
номической целесообразностью и 
необходимостью комплексного разви-
тия территорий: снижаются расходы 
на управленческий аппарат, растет 
муниципальный бюджет, а также ин-
вестиционная привлекательность.». 
Но если это является требованием 
времени, экономической целесоо-
бразностью, то почему эти реформы 
не проводятся в жизнь путем внесе-
ния изменений в Федеральное зако-
нодательство, а навязываются путем 
давления на органы местного само-
управления, где запугиванием, где 
обещанием создания последующих 
благ для тех, кто поддержит данную 
инициативу, с помощью своих став-
ленников, направленных из других 
муниципальных образований, ведь 
им все-равно здесь не жить. Ведь я 
полагаю, что и Президент, и Прави-
тельство, и Федеральное собрание 
Российской Федерации не против 
«требования времени» и «экономи-
ческой целесообразности». Просто 
Александр Константинович в своем 
опусе умолчал, что представитель 
Федерального законодателя, а имен-
но Комитет Государственной Думы по 
федеративному устройству и вопро-
сам местного самоуправления кате-
горически не согласен с политикой, 
проводимой органами государствен-
ной власти Московской области по 
установлению одноуровневой систе-
мы местного самоуправления. Ведь в 
соответствие со 131 статьей Консти-
туции Российской Федерации «Мест-
ное самоуправление осуществляется 
в городских, сельских поселениях и 
на других территориях с учетом исто-
рических и иных местных традиций. 
Структура органов местного самоу-
правления определяется населением 
самостоятельно». Как видно из выше-
сказанного, Конституция РФ предус-
матривает в первую очередь именно 
ту форму местного самоуправления, 
которую Правительство Московской 
области пытается уничтожить.

Что же касается сокращения расхо-
дов на управленческий аппарат, то 
опять надо обратиться к историческо-
му опыту. При прежней системе мест-
ного самоуправления до 2005 года 
на территории нынешнего городско-
го поселения Хорлово работало три 
администрации, являвшиеся струк-
турными подразделениями районной 
администрации – это администрации 
поселков Хорлово, Фосфоритный и 
Елкинского сельского округа. Советы 
депутатов там не избирались, а в ад-
министрациях в общей сложности ра-
ботало 43 человека. С учреждением 
администрации городского поселения 
Хорлово количество работников со-
кратилось почти вдвое, осталось 22 
единицы, включая должность предсе-
дателя Совета депутатов. Из них лиц, 
замещающих муниципальные долж-
ности и муниципальных служащих – 
17 единиц. А после кадровой рефор-
мы 2015 года всего в администрации 
осталось 17 единиц, в том числе лиц, 
замещающих муниципальные долж-
ности и муниципальных служащих – 7 
единиц. И что же произойдет после 
ликвидации поселений и создания го-
родского округа? Вместо администра-
ций поселений по словам реформато-
ров будут созданы территориальные 
управления, формируемые админи-
страцией городского округа. Но со-
кращать еще аппарат на местах уже 
дальше некуда. А за счет ликвидации 

Совета депутатов большой экономии 
не добьешься, ведь из 10 депутатов 
9 работают на общественных началах 
и зарплату не получают. А вот увели-
чение в последующем штата вполне 
возможно. Ведь не поедут же работ-
ники окружной администрации выпол-
нять работу низового звена, а именно 
от деятельности низовых звеньев за-
висит общий результат. Кроме того, за 
время моего депутатства с 2005 года 
в районной администрации дважды 
сокращалось количество заместите-
лей главы администрации, доходило 
до количества одной единицы. И что 
же? По состоянию на 1 января 2017 
года количество заместителей руко-
водителя администрации Воскресен-
ского муниципального района состав-
ляло 8 единиц.

В отношении роста муниципально-
го бюджета следует отметить, что 
бюджет городского округа после объ-
единения конечно будет больше, чем 
бюджет каждого отдельного поселе-
ния, а вот будет ли он больше консо-
лидированного бюджета сегодняшне-
го муниципального района, зависит от 
состояния экономики данной террито-
рии, региона и страны в целом. Инве-
стиционная же привлекательность 
зависит от возможности получения 
потенциальным инвестором наиболь-
шей выгоды от инвестирования, но ни 
в коем случае не от формы муници-
пального образования.

Г. Костомаров утверждает, что разъ-
яснительная работа по реформиро-
ванию проводится гласно и открыто, 
при отсутствии всякой кулуарности, 
приветствуются дискуссии и полеми-
ка, что дает возможность услышать 
разные точки зрения и принять взве-
шенное решение. А в митингах уча-
ствуют чиновники в отдельных по-
селениях, опасающиеся потерять 
свои места и лишиться имеющихся 
преференций. В отношении гласно-
сти и открытости комментировать 
не буду, а что касается приветствия 
со стороны Правительства Москов-
ской области дискуссии и полемики, 
то в средствах массовой информа-
ции, подведомственных областным 
органам государственной власти и 
органам местного самоуправления 
крупных муниципальных образова-
ний выражения других мнений по это-
му вопросу я что-то не встречал. А 
вот кто участвует в митингах против 
преобразования? Мне довелось при-
сутствовать на одном митинге в пар-
ке Сокольники в ноябре 2016 г. и на 
декабрьском гражданском форуме в 
г. Серпухове. Так вот, муниципальных 
чиновников среди присутствующих и 
выступающих как раз там оказалось 
катастрофическое меньшинство, по-
тому что, как правильно подметил 
Александр Константинович, они дей-
ствительно боятся потерять свои ра-
бочие места. Присутствовали отдель-
ные лица, которые замещают свои 
должности согласно волеизъявлению 
избравших их граждан. Присутство-
вали там депутаты, в том числе и де-
путаты уже состоявшихся городских 
округов, представители обществен-
ности, просто граждане, в том числе 
и жители поселка Томилино, которых 
силовые органы не пустили на обсуж-
дение вопроса о преобразовании по-
селка в городской округ, и которые в 
своих выступлениях озвучили инфор-
мацию, как их предали свои депутаты. 
А кого я точно не видел ни на митинге, 

ни на форуме, так это представителей 
Правительства Московской области.

И наконец Александр Константино-
вич либо заблуждается, либо лукавит 
о том, что законность проводимых в 
Московской области реформ мест-
ного самоуправления подтвержде-
на судебной практикой, в частности, 
апелляционным определением Вер-
ховного Суда РФ. Да, действительно, 
Верховный Суд РФ своим определе-
нием от 6 июня 2012 г. N 9-АПГ12-3 
отказал в удовлетворении апелля-
ционной жалобы Находкина В.Л. о 
признании противоречащим феде-
ральному законодательству и недей-
ствующим Закона Нижегородской об-
ласти от 1 ноября 2011 года N 153-З 
«О преобразовании муниципальных 
образований Шахунского муници-
пального района Нижегородской об-
ласти». Но прежде чем вынести это 
определение, Суд установил, что ни 
органы местного самоуправления 
Шахунского муниципального района 
и входящих в состав его территории 
городских и сельских поселений, ни 
Законодательное Собрание Нижего-
родской области не нарушили тре-
бований Закона при преобразовании 
указанных муниципальных образо-
ваний в городской округ. А именно: в 
марте 2011 г. представительный ор-
ган муниципального района вышел с 
инициативой о преобразовании и об-
ратился к представительным органам 
поселений с просьбой поддержать 
эту инициативу, Последние приняли 
решения о поддержке инициативы, 
затем везде прошли публичные слу-
шания, и наконец везде были приня-
ты решения о согласии на преобра-
зование. После этого в июне 2011 г. 
было назначено раздельное голосо-
вание жителей на территории г. Ша-
хунья и на территории района за ис-
ключением территории г. Шахунья. По 
результатам голосования в сентябре 
представительным органом района 
принято решение «О законодательной 
инициативе…» и в ноябре был принят 
соответствующий закон Нижегород-
ской области. Потому Верховный суд 
и не нашел здесь нарушений зако-
на, т.к. изменение статуса городского 
поселения в связи с наделением его 
статусом городского округа произо-
шло с согласия населения городского 
поселения и населения муниципаль-
ного района, выраженного раздельно 
путем голосования, как того требует 
часть 7 статьи 13 Федерального за-
кона № 131-ФЗ. И я сомневаюсь, что 
Александр Константинович может 
назвать бывшие муниципальные рай-
оны Московской области, преобра-
зованные в городские округа, где бы 
проводилось такое голосование.

Так что, уважаемые граждане нашего 
поселения, сегодня нам с вами надо 
крепко подумать и определиться, 
где же мы собираемся жить, в сво-
ем поселении, со своими органами 
местного самоуправления, со своим 
утверждаемым и исполняемым бюд-
жетом, или в городском округе, по-
теряв статус городского поселения и 
поселка городского типа, избирая на 
5 лет одного депутата, в надежде, что 
он сможет отщипнуть малую толику 
от окружного пирога на обустройство 
нашей с вами жизни? 

Председатель Совета 
депутатовгородского поселения Хорлово 

А.Т. Титов
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Объединить и поделить?
По Московской области в ноябре – 
декабре 2016 года прокатилась волна 
митингов.

На митинг собираются не только жи-
тели и оппозиционные активисты, но 
и представители власти — депутаты 
поселковых советов, и даже главы от-
дельных поселений Московской обла-
сти. Настроение у них боевое — люди 
говорят, что они категорически против 
проводимой административной ре-
формы. Что же их так не устраивает?

В начале ноября 2016 года губерна-
тор Подмосковья Андрей Воробьев 
в телеэфире на центральном канале 
заявил, что собирается в конце это-
го и начале следующего года преоб-
разовать около 20 муниципальных 
районов в городские округа. Чиновник 
считает, что так удастся значительно 
сэкономить бюджетные средства, ко-
торые идут на содержание районных 
и поселковых администраций. Кро-
ме того, таким образом можно будет 
объединить бюджеты поселений и 
выровнять их расходы и доходы. Не 
секрет, что на территории одного му-
ниципального района есть богатые 
поселения, с бюджетом под миллиард 
рублей, и совсем нищие, которым не 
хватает средств даже на то, чтобы со-
держать свою администрацию.

Однако такой подход — отобрать у 
богатых и поделиться с бедными — 
устраивает далеко не всех. И у жите-
лей, и у представителей власти на ме-
стах — огромное количество вопросов 
к авторам реформы. Тем более что 
решение по поводу объединения му-
ниципалитетов было спущено сверху 
без предварительного общественного 
обсуждения, нет и «дорожной карты», 
как технически будет происходить это 
слияние и поглощение.

«Мы живем в информационном ва-
кууме, ловим крохи информации в 
социальных сетях, муссируем слухи: 
вроде бы одни поселения уже прого-
лосовали за объединение, другие — 
категорически против. Но никто тол-
ком ничего объяснить не может, как 
мы будем жить после этого объедине-
ния», — возмущаются жители.

Например, население волнует такая 
простая житейская проблема: при-
дется ли после преобразования муни-

ципального района в городской округ 
менять паспорт. А бизнесменам, да 
и обычным людям тоже — вдобавок 
менять правоустанавливающие до-
кументы на собственность. По идее, 
надо: адрес ведь поменяется. Но это 
— лишние хлопоты и дополнительные 
расходы. Кому такое понравится?

Где эта улица?
Переименование адресов населен-
ных пунктов может превратиться в 
очевидное сумасбродство, считает 
муниципальный депутат, член СПЧ 
при Президенте РФ и губернаторе 
Московской области Евгений Бобров.

«По официально направленной в со-
веты депутатов информации адрес в 
городе Апрелевка после преобразо-
вания Наро-Фоминского муниципаль-
ного района в городской округ будет 
звучать так: Московская область, 
городской округ Наро-Фоминск, го-
род Наро-Фоминск, город Апрелевка, 
улица …» — говорит правозащитник. 
По его мнению, это может потребо-
вать изменения общероссийских баз 
адресных регистров.

«Невозможно будет и синхронизиро-
вать базы социального и пенсионно-
го страхования. Ни в одну базу такой 
адрес не вписывается: либо город 
Апрелевка, либо Наро-Фоминск. Не 
исключено, что в Наро-Фоминске ока-
жется точно такая же улица, и взносы 
уйдут другому человеку. Или будут 
числиться как невостребованные. А 
человек будет недоумевать, почему 
у него такая пенсия маленькая», — 
продолжает депутат.

Но адресная казуистика — не самая 
большая проблема. Куда больше лю-
дей волнует вопрос: почему богатые 
поселения должны делиться своими 
доходами с бедными? Доходы фор-
мируются за счет налогов, собирае-
мых на данной территории, в том чис-
ле на землю. У «кулаков» земельный 
налог вырос в десятки раз, а где-то 
он по-прежнему составляет сущие ко-
пейки, — так почему же те, кто боль-
ше платит в казну, еще должны и де-
литься своими отчислениями? Разве 
это справедливо?

Опасения испытывают и в других   

муниципалитетах нашего района. 
Жители поселка Хорлово не хотят 
объединяться с с жителями Цурюпы 
например.  

Далеки от народа
Перед правительством Московской 
области и ее главой Андреем Во-
робьевым стоит непростая задача: 
нужно срочно увеличивать доходную 
часть бюджета, чтобы вернуть Подмо-
сковье в число недотационных регио-
нов. Ведь на области лежит огромная 
социальная нагрузка: нужно платить 
зарплаты бюджетникам, пенсии ста-
рикам и инвалидам, пособия и дота-
ции льготникам…

Ради достижения таких благих целей, 
возможно, и затевается радикальная 
административная реформа с пере-
краиванием муниципалитетов. Но да-
леко не все средства хороши, особен-
но если глобальные преобразования 
осуществляются в авральном поряд-
ке, без общественного обсуждения и 
четкого плана действия. Интересно, 
что подготовка к слиянию муници-
палитетов в округа уже идет полным 
ходом, а публичные слушания, где 
население сможет высказать свое 
отношение к этой реформе, прошли 
только в декабре.

«Нам говорят: объединение в город-
ской округ позволит сэкономить зна-
чительные средства на содержание 
управленческого аппарата. Но это не 
так. Там, где уже прошла реформа, 
особого сокращения штатов чиновни-
ков не видно. Главы поселений стали 
замами главы администрации город-
ского округа, администрации поселе-
ний упразднили, но вместо них появи-
лись территориальные управления; 
единственно, кого сократили, — так 
поселковых депутатов, которые денег 
за свою работу не получают, действу-
ют на общественных началах. Так в 
чем тут экономия?» — спрашивает 
видный общественник, председатель 
подмосковного отделения ВООПиК 
Евгений Соседов.

Система органов самоуправления в 
Подмосковье выстраивалась долго и 
мучительно. Во многом она несовер-
шенна и требует серьезной доработ-
ки. Но почти в каждом районе есть со-
веты сельских и городских поселений, 
которые работают намного эффек-
тивнее, чем районные и городские 
власти.

Жители в ежедневном режиме взаи-
модействуют с этим институтом вла-
сти. Оперативно сигнализируют о сво-
их нуждах, проблемах, потребностях, 
и если поселение еще и бюджет имеет 
профицитный, то люди воочию видят 
изменения своей жизни к лучшему.

«Мы родились и выросла в Хорлово и 
Фосфоритном, — говорят жители. — 
Никогда наши поселоки не был еще 
таким ухоженным, как теперь. Только, 
можно сказать, жить по-человечески 
начали, и вот пожалуйста: хотят опять 
все порушить. Собираются нас с кем 
то объединять.     У нас тут все в шаго-
вой доступности: сад, школа, детские 
кружки. А если все муниципальные 
службы переедут в Воскресенск, как 
мы будем мотаться туда с   детьми?..»

Люди недоумевают: если их поселко-
вые администрации вместе с совета-
ми депутатов могли самостоятельно 
реализовывать социальные проекты, 

не прося помощи ни у района, ни у 
области, почему теперь региональ-
ное правительство вдруг решило 
все разрушить, причем без каких-то 
обоснований, дискуссии, экспертной 
оценки?

Строили мы, строили...
Воробьев выстраивает жесткую вер-
тикаль власти, считают многие кри-
тики административной реформы, в 
этом все дело, а экономия средств на 
управленцах — это все разговоры для 
бедных.

Действительно, год назад Мособлду-
ма приняла поправки в закон, которые 
позволяют назначать, а не выбирать 
глав районов и городских округов. 
Единственные выборные должности 
остались на местном поселковом 
уровне. Здесь население защищено 
от «назначенцев» самой Конституци-
ей. Кстати, она и незыблемость мест-
ного самоуправления гарантирует 
всем гражданам. Но в Подмосковье 
его, похоже, хотят упразднить. Будет 
ли это нарушением конституционных 
прав подмосковных жителей?

Будет, отвечают в Комитете Госу-
дарственной думы по федеративно-
му устройству и вопросам местного 
самоуправления. На его сайте есть 
подробные комментарии и по поводу 
того, можно ли создавать из муници-
пальных районов городские округа, 
и как должны относиться граждане, 
если власти собираются превратить 
двухуровневую систему самоуправ-
ления в одноуровневую. В обоих слу-
чаях ответ отрицательный: делать это 
категорически нельзя.

— Требование об обязательном 
формировании муниципальных об-
разований на двух территориальных 
уровнях — в поселениях и муници-
пальных районах, с разграничением 
и закреплением за каждым уровнем 
присущих ему полномочий, — явля-
ется концептуальным положением 
Федерального закона, поэтому нель-
зя взять и упразднить на региональ-
ном уровне одну из ветвей власти, 
— говорят эксперты. — Независимый 
поселковый совет депутатов может 
очень многое и обладает серьезными 
полномочиями. Он утверждает планы 
застройки, генплан поселка, бюджет, 
наконец, — это реальный рычаг в ру-
ках народа, с помощью которого жи-
тели могут легитимно и конструктивно 
взаимодействовать с властью. Если 
у них отнять такую возможность, это 
может привести к непредвиденным 
последствиям…

По мнению правозащитника, если 
граждане не смогут легитимно вы-
плеснуть свои эмоции и реализовать 
потребность в конструктивной дея-
тельности в рамках системы само-
управления, они, скорее всего, вы-
плеснуть свой протест на улицу, а это 
прямой путь к экстремизму.

— Надо, чтобы люди могли и пар вы-
пустить, и что-то полезное сделать 
для себя, своих детей, соседей. По-
селковый совет — одна из немного-
численных площадок, которые еще 
остались у гражданского общества; 
если их ликвидируют — получим ад-
министративно-чиновничий капита-
лизм. 
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Это интересно                        
Интересно, что Масленица — это 
единственный языческий празд-
ник, официально признанный 
Русской православной Церко-
вью. 

В христианском православии он 
стал называться «сырной» или 
«мясопустной» седмицей (не-
делей). И даже название «Мас-
леница» этот праздник получил 
лишь с 17-го века, когда был 
включен в церковные праздники 
и по времени сдвинут ближе к на-
чалу года. Дата этого праздника 
теперь всегда зависит от даты 
христианской Пасхи: Масленица 
начинается за 56 дней (8 недель) 
перед Пасхой и длится 1 неделю, 
с понедельника по воскресенье. 
И название «Масленица» при-
шлось в пору этому видоизме-
ненному празднику, потому что 
в этот период времени — по-
следнюю неделю перед Великим 
постом — Церковный устав за-
прещает верующим есть мясо, а 
разрешает вкушение сливочного 
масла, молочных продуктов, яйц 
и рыбы. Хотя есть еще вариант: 
возможно, название этого празд-
ника является одним из имен 
древнеславянской богини Лели. 
Она является одной из самых 
многоликих богинь, представая 
пред людским родом то в образе 
нежной девушки, а то на весен-
нее равноденствие — пышноте-
лой, с румяными щеками Масле-
ницы. 

Кстати, этот весенний праздник 
– еще одно подтверждение, что 
народы Европы берут начало от 
одного великого пранарода. 

Например, в Кельне масленич-
ные гуляния называются «фасте-
ловенд» (Fastelovend), а в Майн-
це – «фассенахт» (Fassenacht). 
Широкой известностью пользу-
ется масленичный карнавал в 
Рейнской области – Рейнланде. 
Здешний карнавал – это безу-
держное веселье с четверга до 
вторника. 

Аналог Масленицы до сих пор 
празднуют в Чехии, Дании, Ан-
глии.

Масленица – один из самых любимых и ярких русских народных празд-
ников. Масленицей на Руси провожают зиму и встречают весну.

С размахом отметили этот праздник 
в городском поселении Хорлово   яс-
ным февральским днем.          

На открытых сценических площад-
ках в микрорайоне Фосфоритном, в 
поселке Хорлово и в деревне Ёлки-
но прошли массовые народные гуля-
ния, посвященные  проводам русской 
зимы.  

Праздник подготовили и провели   
коллективы АМУ «КПСЦ Родник» и 
фольклорный театр «Вечерка» МБУ 
ПМК «Новое поколение». Мероприя-

тия получились  зрелищными и неза-
бываемыми, в традиционном русском 
стиле.  Весело смотрелись богатыр-
ские забавы: перетягивание каната, 
молодецкие бои мешками, подтяги-
вание гири и многое другое. А самых 
смелых и ловких ждал Ледяной столб 
с призами. 

Праздничное гуляние, как и положе-
но, не обошлось без всевозможных 
масленичных угощений: душистого 
чая из самовара, ароматных связок 
баранок, блинов  с разными начинка-

ми и   других лакомств.

В завершении праздника по традиции 
было сожжено чучело, символизи-
рующее прощание с Зимой и приход 
Весны.        

Проводили Зиму, попросили друг у 
друга прощенья, сожгли все   непри-
ятности и обиды и освободили место   
Весне - символу всего нового, моло-
дого и наилучшего. 

На праздничных гуляниях приняло 
участие  более 1500 человек. Люди 
веселились от души, присутствовало 
праздничное настроение и море пози-
тива.   

На Масленой повеселились, да блинком угостились: 
как в Хорлово прошли проводы Зимы
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Благоустройство поселка – шаг к удобной жизни!
Благоустройство поселка – шаг к удобной 
жизни. Печаль и уныние? Эти нерадост-
ные эмоции многие испытывают, вспоми-
ная 90-е годы и территории нашего посёл-
ка. Почему? Тогда  поражало всё своей 
какой-то безысходностью, зарослями сор-
няков, травы, поросли возле предприятий, 
организаций, жилых домов и вдоль дорог 
и тротуаров. Всё заросло! И казалось, что 
ничего уже не изменится!

Но незаметно в последние несколько лет 
стало всё меняться: появились новые тро-
туары, во дворах – детские игровые пло-
щадки, по новому стали выглядеть наши 
памятные места, появились благоустро-
енные клумбы с цветами возле учрежде-
ний и многое другое. 

И действительно, в перечень летних ра-
бот по содержанию дорог были заложены 
расходы и на скашивание травы, и на вы-
рубку поросли деревьев, и на ремонт са-
мих дорог. Приобрели технику для уборки; 
и сейчас уже нет проблем с расчисткой 

снега, ежедневной уборкой. И все основ-
ные дороги , и тротуары добросовестно 
убираются. И вроде жители как бы и при-
выкли, что так и должно быть.

Но не всё может и должно убираться 
только силами администрации. Осталь-
ная территория должна приводиться в 
порядок силами собственников зданий и 
строений, будь то горожане, предприни-
матели, юридические лица.

Помнится, в советские времена мы сами и 
канавы очищали, и ручейки пускали в па-
водок, и траву скашивали. Улицы делили 
на участки, за которые отвечали и жильцы 
прилегающих домов, и предприятия.

Теперь все перекладывают ответствен-
ность на администрацию. С таким потре-
бительским отношением нам не продви-
нуться. Оглянитесь вокруг, выйдите из 
помещения, возьмите топор или косилку в 
руки и сделаем наш посёлок чуточку ухо-
женнее и красивее хотя бы у своих домов 
и офисов.

Но не все игнорируют наведение поряд-
ка. Прекрасный пример подают жители 
некоторых домов. Среди индивидуаль-
ных и частных предпринимателей тоже 
есть достойные примеры. Не ждите, ког-
да вас привлекут к административной от-
ветственности, скосите траву, обрежьте 
поросли деревьев и кустарников сегодня! 
Если человек любит свой посёлок, доро-
жит своим бизнесом, он следит и за чи-
стотой. Глаз радуется, когда смотришь на 
чистую и ухоженную территорию. Ровная 
плитка, всегда подметено, цветочные кра-
сивые клумбы. А рядом – дома, которые 
из-за высокой травы и зарослей скоро 
видно не будет.

Обслуживающие организации, устраняя 
порывы и проводя плановые работы, так-
же оставляют после себя жуткую картину. 
А как же благоустройство? Для улучшения 
жизни в нашем посёлке нужно перестать 
пакостить, поддерживать порядок и ува-
жать труд дворников, ведь только они ста-
раются всяческими силами навести поря-
док и чистоту в нашем посёлке.

    Так что, уважаемые жители Хорлово, 
Фосфоритного, Ёлкино, задумайтесь! До 
тех пор, пока мы будем надеяться на му-
ниципальный бюджет, порядок в посёлке 
не наведём. Каждый из нас должен осоз-
нать, что проблему благоустройства нуж-
но решать сообща.

    Но это не просто пустые слова и призы-
вы администрации к жителям! У админи-
страции большие планы на продолжение 
благоустройства нашего посёлка и в доба-
вок к тому , что сделано в 2015-2016 годах 
в 2017 году мы обязательно планируем 
благоустроить придомовые территории 
по ул. Парковой д.1 и д. 2, ждут также 
положительные изменения и жителей до-
мов 6 и 8 , что на пл. Ленина, а вот по ул. 
Садовая благоустройство ожидается аж с 
д.13 по д.33. И это только маленькая то-
лика того что запланировано на 2017 год, 
много чего планируется и в других сферах 
жизни нашего поселения. 

Мы хотим, чтобы жителям было ком-
фортно жить, работать и отдыхать 
в нашем родном поселении!

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Минэкологии напоминает 
организациям и СНТ о 

необходимости выполнения 
условий лицензий на 

скважины
Министерство экологии и при-
родопользования Московской об-
ласти разработало памятки для 
пользователей недр, имеющих 
лицензии на право пользование 
недрами в части подземных вод. 
Ведомство напоминает лицензи-
атам о необходимости выполне-
ния условий лицензий. 

«Лицензия не только даёт право на 
разведку и добычу подземных недр, но 
и накладывает обязательства. Орга-
низации, ранее получившие лицензии 
на геологическое изучение и добычу 
подземных вод обязаны в течении го-
да-двух выполнить проектно-изыска-
тельские работы, - сообщил министр 
экологии и природопользования Мо-
сковской области Александр Коган. 
– Министерство подготовило для ли-
цензиатов памятки с алгоритмом про-
ведения проектных и геологических 
работ, их экспертизы, согласования 
и утверждения в зависимости от типа 
лицензий». 

Лицензии на подземные воды выда-
вались трёх типов. В зависимости от 
лицензированных работ организации 

обязаны подготовить и утвердить 
проекты водозабора, зон санитар-
ной охраны, геологического изучения 
подземных вод и провести работы 
по изучению их запасов. Памятки 
минэкологии помогут организациям 
Подмосковья, ранее получившим ли-
цензии на артезианские скважины, 
соблюсти порядок согласования, экс-
пертизы и утверждения проектов и 
работ, связанных с геологическим из-
учением и добычей подземных вод. 

Напомним, что оформление лицензии 
физическим лицам в соответствии с 
законодательством не предусмотре-
но. 

Памятка по мерам 
пожарной безопасности 

при эксплуатации печного 
отопления.

Уважаемые жители Воскресенско-
го района! Напоминаем вам прави-
ла пожарной безопасности, стро-
ительные нормы и требования к 
устройству и эксплуатации бы-
товых отопительных приборов: 

1. Перед началом отопительного сезо-
на все печи должны быть проверены, 
а в случае неисправности – отремон-
тированы. Эксплуатация неисправ-
ных печей приводит к пожару. Кладку 
печи, ее ремонт должен производить 

квалифицированный печник. Не по-
ручайте данную работу случайным 
людям. Опасно эксплуатировать печи 
имеющие трещины, повреждения 
кладки. 

2. Одной из причин возникновения по-
жара может стать горение сажи в ды-
моходе. Необходимо перед началом, 
а также в течение всего отопительно-
го сезона очищать дымоходы и печи 
от сажи, топки нужно чистить не реже 
одного раза в три месяца. 

3. Печи должны иметь установленные 
нормами противопожарные раздел-
ки (отступки) от горючих конструкций 
здания. 

4. Около каждой печи на полу должен 
быть прибит предтопочный металли-
ческий лист размером 70 на 50 сан-
тиментов, широкой стороной к печи. 
Предтопочный лист не должен иметь 
прогаров и повреждений. 

5. Опасно хранить на печи домашние 
вещи, сушить дрова. Расстояние от 
печи до домашних вещей и мебели 
должно быть не менее 0,7 метров, а 
от топочного отверстия – не менее 
1,25 метра. 

6. Не перекаливайте печи. При силь-
ных морозах, топите печь несколько 
раз в день. Не топите печь углем, тор-
фом, газом, если она не предназначе-
на для этого вида топлива. 

7. На чердаках все дымовые трубы и 
стены, в которых проходят дымовые 
каналы, должны быть побелены. 

При эксплуатации отопительных пе-
чей запрещается: 

- пользоваться печами, каминами, 
имеющими трещины, неисправные 
дверцы, недостаточные разделки от 
дымовых труб до деревянных кон-
струкций стен, перегородок и пере-
крытий; 

- оставлять без присмотра топящие-
ся печи, а также поручать надзор за 
ними малолетним детям; 

- применять для розжига печей бен-
зин, керосин и другие, легковоспла-
меняющиеся и горючие жидкости; 

- перекаливать печи, а также сушить 
на них дрова, одежду и другие мате-
риалы; 

- располагать топливо, другие горю-
чие вещества и материалы на предто-
почном листе; 

- топить углем, коксом и газом печи, 
не предназначенные для этих видов 
топлива; 

- использовать вентиляционные и га-
зовые каналы в качестве дымоходов; 

- применять для топки печей дрова, 
длина которых превышает размеры 
топливника, топить печи с открытыми 
дверьми.
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«Мы в ответе за тех, кого приручили»
2017 год Указом Президента РФ 
объявлен Годом экологии и 16 фев-
раля в библиотеке №2 АМУ «КПСЦ 
Родник» п.Хорлово (микрорайон 
Фосфоритный) проведён эколо-
гический час «Они живут рядом 
с нами». В библиотеку приглаша-
лись учащиеся 4 класса МОУ СОШ 
№14 (учитель Семёнова Г.В.)

Заведующая библиотекой Паукова 
Наталья Васильевна  напомнила ре-
бятам, что есть такая наука – эколо-
гия («ойкос» - дом, «логос» - наука) 
— наука о нашем общем доме для 
растений, животных, человека — на-
ука о природе,  которая  не только по-

могает нам понять природу, но и учит, 
как её беречь.

Жизнь человека на земле немысли-
ма без животных. Человек приручил 
многих из них, сделал домашними. 
Библиотекари рассказали о том, как 
человек «одомашнивал» различных 
животных, как животные служат ве-
рой и правдой человеку, защищая его 
от напастей. Прочитали интересные 
истории из книги «Домашние живот-
ные». Ребята с большим удовольстви-
ем рассказывали о своих домашних 
питомцах – кошках, собаках, рыбках, 
попугайчиках, вспоминали интерес-
ные  случаи, происходившие  с ними.

Посмотрев забавный ролик «Люби-
мые питомцы», дети приняли актив-
ное участие в экологической виктори-
не о домашних животных, прочитали 
стихи.

Закончился экологический час про-
смотром мультфильма «Непослуш-
ный котёнок».

Порекомендовав ребятам книги с вы-
ставки «Они живут рядом с нами», Па-
укова Н.В. напомнила им  известную 
фразу А. Сент-Экзюпери: «Мы в отве-
те за тех, кого приручили» и призвала 
их быть заботливыми и внимательны-
ми к братьям нашим меньшим.

Урок мужества

9 февраля в МОУ СОШ № 12 про-
шла встреча учащихся 9-х классов 
с участниками войны в Афгани-
стане и других военных конфлик-
тов. Организация таких меропри-
ятий в школе, накануне важной 
для нашей страны исторической 
даты – Дня вывода Советских 
войск из Афганистана, уже давно 
стала традиционной. 

Началось мероприятие в спортивном 
зале, где ребята получили полезные 
навыки самообороны, стрельбы из 
пневматической винтовки, сборке и 
разборке автомата, строевой подго-
товки. Помогали учащимся школы 
в освоении этих навыков воспитан-
ники военно-патриотического клуба 
«Воин» и участники военных дей-
ствий в Афганистане и Чечне. 

После этого ученики получили воз-
можность пообщаться с гостями: Се-
мизаровым Алексеем Ивановичем, 
ветераном войны в Афганистане, 
Горшениным Алексеем Николаеви-
чем, участником военных действий 
в Чечне, Ворониным Иваном Вален-
тиновичем, председателем Хорлов-
ской первичной организации «Боевое 
братство».

В ходе встречи ребята узнали о том, 
для чего в Афганистан в далеком 
1979 году был введен ограничен-
ный контингент советских войск, и 
как воины-афганцы исполняли свой 
интернациональный долг, в урегули-
ровании каких военных конфликтов 
на территории ближнего и дальнего  
зарубежья ещё участвовали. Рассказ 
сопровождался презентацией о вои-
нах – участниках локальных войн, жи-
телях Воскресенского района. 

Закончилась встреча  возложением 
цветов к памятным доскам Тряхова 
Александра и Щепкина Сергея, вы-
пускников нашей школы и жителей 
посёлка Хорлово, погибших от ран по-
лученных при исполнении служебного 
долга, которые размещены на фасаде 
школы.  

КУЛЬТУРА

Доблесть Отчизны! 
23 февраля в Доме культуры 
«Красный горняк» состоялся 
праздничный концерт «Доблесть 
Отчизны!», посвященный Дню за-
щитника Отечества. 

Тех, кто защищал нашу Родину в 
военные дни, и тех, кто продолжа-
ет хранить покой нашей страны в 
мирные дни, с этим праздником по-
здравляли творческие коллективы 
ДК «Красный горняк», ЦВР «Досуг». 

Очень эмоциональным стало вы-
ступление театрального кружка 
«Маскарад», а весь концерт про-
шел на одном дыхании: номера 
выступающих были наполнены за-
рядом положительных эмоций, те-
плых улыбок, хорошего настроения. 

Бурные аплодисменты дарили всем 
исполнителям! Сотрудники ДК «Крас-
ный горняк» выражают огромную бла-
годарность зрителям и гостям, а так-
же приглашенным артистам.
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«Юность, опалённая войной»: в «Новом поколении» прошла  встреча с ветеранами боевых действий

В МБУ ПМК «Новое поколение» 20 февраля прошла встреча «Юность, 
опалённая войной» с участником боевых действий в Афганистане для 
учащихся 6-10 классов Хорловской МОУ СОШ № 12.

В феврале традиционно отмечается 
памятная дата вывода советских во-
йск из Афганистана. Именно этому 
событию была и приурочена встреча 

подростков и молодёжи нашего по-
селения с ветеранами и участниками 
боевых действий.

Афганская война – одна из страшных 
страниц в нашей истории. В декабре 
1979 года советская армия вошла в 
Афганистан. Никому и никем не объ-
явленная, афганская война требует 
особого глубокого осмысления. Надо 
помнить всегда о том, что наши пар-
ни честно выполнили свой воинский 
долг, они служили верой и правдой 
Отчизне так, как это делали их пра-
деды, деды и отцы, продолжая тради-
ции российской армии.

На встречу был приглашены Глава 
городского поселения Хорлово По-
кровский Андрей Михайлович, Пред-
седатель Правления Воскресенского 
районного отделения Всероссийской 
общественной организации ветера-
нов «Боевое братство» Юрий Фёдо-
рович Слепцов и Председатель Вос-
кресенского отделения Московского 
областного совета семей погибших 
в локальных войнах и военных кон-
фликтах Анна Григорьевна Маркина.

В непринужденной обстановке, в 

форме концерта ребятам рассказали 
о воскресенцах – участниках тех тра-
гических событий. Ребята с большим 
интересом слушали выступление 
своих сверстников и приглашённых 
гостей.

В концерте, подготовленном специа-
листом по работе с молодёжью Пан-
фёровым Л. А. принимали участие как 
ребята из нашего военно-патриотиче-
ского объединения «Высота», так и 
гости из Ашитково, ДК «Цементник», 
ДК «Юбилейный», МУ КЦ «Усадь-
ба Кривякино», которые с огромной 
душой и любовью исполнили песни, 
посвящённые афганской войне и Рос-
сии.

Эта встреча-концерт – дань памяти 
и уважения всем, кто причастен к ге-
роической и трагической афганской 
войне. О ней долго молчали, но она 
прорвалась стихами и песнями, в ко-
торых нет места тщеславию и мести. 
В них говорится о Родине, долге, о че-
сти и боевом товариществе.

21 февраля в библиотеке № 1 
посёлка Хорлово состоялось 

заседание клуба «Хорловчанка», 
посвящённое одному из самых 

ярких праздников на Руси – 
«Блинной неделе» или Маслени-

це.

Масленица – один из самых ве-
сёлых и долгожданных праздни-
ков в году, празднование которо-
го длиться семь дней и у каждого 
дня своё название: понедельник 
называют «Встреча Масленицы», 
вторник – «Заигрыш», среду – «Ла-
комка», четверг – «Разгуляй», пят-
ницу – «Тёщины вечёрки», субботу 
– «Золовкины посиделки», а вос-
кресенье получило название «Про-
щёное воскресенье».

В это время люди веселятся, ходят 
в гости, устраивают гуляния и куша-
ют блины.Это народное торжество, 
посвящённое встрече весны, пре-
жде чем войти в Великий пост.

Об этом собравшимся поведали  
библиотекари Татьяна Морозова и 
Татьяна Маркелова, с показом ви-
деофильма.

Учащиеся МОУ «СОШ» № 12 Вар-
вара Львова, Дарья Любова, Да-
рья Шустова, Анастасия Матвеева 
прочитали стихи и спели весёлые 

Юнармейские старты - 2017

18 февраля в преддверии праздника Дня защитника Отечества в Доме 
культуры «Хорлово» по традиции прошла районная военно-спортив-
ная игра среди учащихся военно-патриотических клубов - «Юнармей-
ские старты - 2017».

Соревнования «Юнармейские старты» в районе проходят в третий раз. Орга-
низаторы — местные отделения общественных организаций «Союз советских 
офицеров» и «Боевое братство». Ребята выполняли сборку и разборку автома-
та и пистолета, преодолевали штурмовую полосу.

Среди почетных гостей военно-патриотического мероприятия были Глава го-
родского поселения Хорлово Покровский А.М. Руководитель администрации 
Воскресенского муниципального района Чехов В.В., председатель Воскресен-
ского отделения Союз Советских Офицеров – Хохлов Николай Юрьевич, ко-
торые подвели итоги и вручили заслуженные награды победителям. А также 
в этот день глава поселения Покровский А.М. поздравил и вручил дипломы 
юным спортсменам СК «Хорлово». Творческие коллективы Дома культуры под-
готовили концертную программу.

22 февраля в 3-й день Маслени-
цы Подростково-молодёжный 
клуб «Новое поколение» про-

вёл масленичные гуляния для 
воспитанников детского сада в 

Хорлово. 

Молодёжный фольклорный театр 
«Вечёрка» под руководством И. Ер-
мишина подготовили замечатель-
ное костюмированное шоу, а также 
игровую программу. 

Ребята водили хороводы, участво-
вали в конкурсах. Дети весело по-
играли в традиционные русские на-
родные игры, поводили хороводы, 
послушали частушки и вспомнили 
историю Масленицы, некоторые 
интересные народные приметы и 
загадки.

Так прощались с Масленицей - и 
серьёзно, и шутя. Но главное, наши 
дети с самых ранних лет учатся по-
нимать и любить наши традиции, 
которым уже больше тысячи лет.

частушки.Член клуба Людмила 
Опольская ознакомила присутству-
ющий с традициями проведения 
Масленицы в разных странах. В 
библиотеке к масленичной неделе 
была подготовлена красочная вы-
ставка: «Русская Масленица».
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ИНФОРМАЦИЯ

От всей души поздравляем с 
Юбилеем!

п. Хорлово
Гончарову Валентину Тимофеевну, Занозину  Марию Ивановну, 

Коровайкову Надежду Александровну, Калинина Николая 
Антоновича, Виноградову Анну Григорьевну, Емельянову 

Валентину Ивановну

мкр. Фосфоритный
Метлину Анну Михайловну, Ламбакахар Галину Васильевну, 

Мотову  Анастасию Архиповну, Михалеву Александру 
Яковлевну

д. Шильково
Угольникову  Валентину Игнатьевну

Поздравляем Титову 
Надежду Владимировну, 
заведующую сельским 

клубом д. Елкино с 
60-летним юбилеем!

Вам 60, но кажется порою
Что время свой остановило бег - 
Такой Вы остаётесь молодою,
И сил, энергии хватает Вам на всех!

Два года добавляем за работу,
Ещё три года за спортивный дух,
И вот согласно тестам лет до сотни 
Вам жить, - ведь омолаживает труд!

И мы Вас любим! Вашу энергичность,
И юмор, и весёлый этот нрав!
Во всём экзамены по жизни на «отлично»
Сдаёте. И в работе, и в делах!

Пусть бьёт ключом удача и здоровье
Они подруги верные всегда.
Да с неба светят прямо в изголовье
Лучи добра, надежды и тепла!

Коллектив АМУ «КПСЦ РОДНИК»

Уважаемые читатели!

Спешим напомнить, что 
впереди – самое ожидаемое 
событие:  «Мисс Весна 2017»!

17 марта в  Хорлово будет про-
ходить конкурс красоты, элегант-
ности и таланта – «Мисс Весна 
2017».

Среди участниц будут предста-
вительницы МОУ СОШ № 12, 
МОУ СОШ № 14 и Хорловской 
коррекционной школы-интерна-
та. 

Конкурсантки поборются не толь-
ко за титул и корону:  в числе 
разыгрываемых призов их ждет 
профессиональная фотосъёмка 
и  публикация интервью на 1 по-
лосе газеты «Наша жизнь». 

Приходите «поболеть» за своих 
фавориток!

Конкурс состоится в ДК 
«Хорлово», 17 марта в 15.00.

Особенности декларирования физическими лицами 
доходов, полученных в 2016 году

Продолжается декларационная кампа-
ния. Представить декларацию о полу-
ченных в 2016 году доходах гражданам 
необходимо не позднее 2 мая 2017 года. 
При определении своих налоговых обя-
зательств необходимо учитывать изме-
нения налогового законодательства.

С 1 января 2016 года изменен порядок 
уплаты НДФЛ физическими лицами, по-
лучившими доходы, с которых налого-
выми агентами налог не был удержан. 
Для указанной категории граждан Феде-
ральным законом от 29.12.2015 №396-
ФЗ отменена обязанность представлять 
налоговую декларацию и самостоятель-
но исчислять НДФЛ в бюджет по данно-
му основанию.

Уплата НДФЛ такими лицами будет про-
изводиться не позднее 1 декабря 2017 
года на основании налогового уведом-
ления, полученного из налоговой ин-
спекции. Уведомление и платежные 
документы формируются на основании 
сведений о невозможности удержать 
НДФЛ, которые сообщают в налоговые 
органы налоговые агенты. Такое же 
сообщение в срок не позднее 1 марта 
налоговые агенты обязаны направить 
и налогоплательщику в виде справки 

о доходах физического лица по форме 
2-НДФЛ.

По новым правилам будут рассчитывать 
НДФЛ и физические лица, получившие в 
2016 году доход от продажи недвижимо-
го имущества, приобретённого после 1 
января 2016 года. (Изменения в ст.217.1 
Налогового кодекса внесены Федераль-
ным законом от 29.11.2014 №382-ФЗ).

Если доход от продажи недвижимости 
ниже 70% от кадастровой стоимости 
этого объекта на 1 января года прода-
жи, то в целях налогообложения доход 
налогоплательщика рассчитывается ис-
ходя из суммы кадастровой стоимости 
этого объекта, умноженной на коэффи-
циент 0,7.

Данное положение не применяется, если 
кадастровая стоимость продаваемого 
объекта недвижимости по состоянию на 
1 января года, в котором осуществлена 
государственная регистрация перехода 
права собственности на указанный объ-
ект не определена.

Подробную информацию о деклариро-
вании доходов можно получить на сайте 
ФНС России в разделе «Представление 
декларации о доходах».

Дорогие наши женщины! Примите самые 
искренние поздравления с наступающим 

праздником весны,  нежности и любви 8 Марта!

Сегодня трудно назвать хоть одну сферу деятельности, где бы не работали 
женщины, ведь невозможно представить себе профессию без волшебных улы-
бок, заботливых рук и небезразличных женских сердец. 

Ваши звонкие  голоса  и  добрые глаза реально меняют наше бытие к лучшему, 
наполняют жизнь новым содержанием. Земной поклон вам за добросовестный 
труд, понимание, сердечность, милосердие, которыми преисполнены ваши 
нежные души!

Пусть множится счастьем ваша жизнь, любите и будьте любимы! 
Здоровья вам, семейного уюта, благосостояния, хорошего настрое-

ния на долгие годы!

Администрация г.п. Хорлово, редакция газеты «Наша жизнь»


